



"MAS VALE SER HEROE DE LA LIBERTAD,
QUE MARTIR DE LA ESCLAVITUD".

SOLIDARIDAD

ORGANO OFICIAL DE LA UNION NACIONAL

Director: Antonio Zamorano H — Casilla 7045 - Stgo.

AÑO I

MARZO DE 1963

Nº 3

NUESTRA POSICION

ESTAMOS POR ENCIMA DE LOS PARTIDOS

Los políticos en sus últimas convenciones, reconocen que el régimen de los partidos ha hecho quiebra. Es urgente, pues, reemplazarlos por algo nuevo; algo que evite la tiranía del partido único, como la anarquía de los muchos partidos, que se reparten los despojos de la Patria. Incluso las más variadas combinaciones políticas han dado lo que podían dar de sí, y nunca saldrán ya de sus limitadas consignas. Por eso, nuestra posición es diferente de todo lo que se ha ensayado hasta la fecha. Consideramos un absurdo pretender hacer andar la Nación, dividiendo a sus hijos en grupos contrapuestos, y creemos imposible que un hombre pueda servir lealmente a la Patria si antes debe mirar los intereses de su partido.

Estamos por encima de los partidos políticos. La inmensa mayoría es indecisa. La prueba está en que ni por temor a la pena, ni por amabilidad, consiguen los partidos vencer la abstención electoral, que supera entre nosotros a la mitad de los ciudadanos con derecho a voto. Pero, no nos preocupemos. No hay necesidad de atacar a los partidos políticos: ellos se encargarán de devorarse entre sí.

La gran familia catapilcana

Creemos que los partidos políticos son fuente de división y de explotación. Unos cuantos habilidosos tratan de dividir la opinión ciudadana; cada una de esas corrientes forma un partido. Estos partidos, como lo dice la palabra **parten**, dividen la Nación en parcelas, que los dirigentes saben administrar astutamente, en beneficio propio y de sus correligionarios. Tanto es así que las reparticiones fiscales se han convertido en verdaderas hijuelas de los diferentes partidos. Y, cuando uno de éstos llega al poder, suena para sus asociados la hora de la repartija de las prebendas y de los puestos administrativos, y da risa ver con qué musulmana resignación salen los que ya **mamaron**.

Nosotros trataremos de formar a lo largo de todo Chile, la **Gran Familia Catapilcana**, que agrupará en su seno a los chilenos de verdad, que, como individuos quieran ayudarse fra-

ternalmente, y, como patriotas deseen agruparse para emprender la tarea de renovar la Patria, razón de ser de nuestro nacimiento. Porque estamos convencidos de que el mal de Chile no es de pesos más o pesos menos, ni de haber seguido esa o esa otra doctrina, sino que se debe a una profunda descomposición moral.

Debemos empezar por una reforma personal para de ahí subir hasta las instituciones todas de nuestra Patria, porque aun las más venerandas o están corrompidas o mal encaminadas.

Pero... no se nos confunda

No hay que confundir a los catapilcanos con esos grupos, muy de moda, que, cada cierto tiempo, empleando procedimientos traídos de otras naciones y juntando un grumito de jóvenes imberbes y ociosos, organizan mísculos movimientos políticos, que bautizan con pomposos y revolucionarios nombres, a los que dirigen desde una oculta y elegante oficina, reduciendo toda su patriótica labor a garabatear unas cuantas murallas y a ostentar orgullosamente en la solapa una insignia extranjera.

Seremos escándalo para muchos

Porque gritaremos en todos los tonos y a todo pulmón para que nos oiga Chile entero, que es necesario salir alguna vez de este eterno continuismo, en que nos han metido los politiqueros. Aunque para eso tengamos que sacar a empujones a esas vacas sagradas de la politiquería chilena, que hace más de treinta años están mangoneando la Nación, dando a entender que ellos son los únicos capaces, los únicos habilidosos, los únicos técnicos; ellos, los depositarios exclusivos de la sabiduría política. Y, aunque tengamos que barrer con esos politiqueros macacos y camburoneros, arrancándolos de sus conciliábulos, y obligándolos a hacer patria, colonizando con ellos el Aysén, llevándolos, si es posible, de a pie, para que se mueran unos pocos en el camino; y Chile se libre así de estas asquerosas sabandijas, dejando su lugar a los obreros preparados, a los jóvenes universitarios, llenos de ideales y conocimientos, y que todavía no han aprendido a robar, y a esos desconocidos ilustres, que yacen ignorados, porque no han querido tomar parte en el saqueo de la Nación.



CIRCULO
OCKHAM



Editorial

Uno de los mayores defectos de nuestra educación, reside en ser eminentemente clásica. Hay colegios en que sólo se admite a niños de ciertas familias, y esto es intolerable. Debe educarse a toda la población, y así no se perderán esos talentos proletarios que, si fueran debidamente cultivados, podrían competir ventajosamente con los aristocráticos. Muy acertado sería dedicar el 99% del presupuesto educacional a la educación masiva, y siquiera el 1% a la educación selectiva. Selección que debe hacerse por la capacidad intelectual del estudiante, y no por la capacidad económica de los padres, que casi siempre está en razón inversa de aquélla.

Habria que terminar también con esa EDUCACION LIBRESCA y atiborrada de conocimientos sin ninguna importancia práctica, para no seguir formando fracasados, que salen de las aulas con una mano estirada, pidiendo como limosna un puesto que no merecen, y que no saben desempeñar, y que en lugar de un diploma de preparación y eficiencia, presentan una colección de recomendaciones de CUÑAS políticas. Y al revés, formar hombres y mujeres de trabajo que se sientan felices ganándose la vida con su esfuerzo y que no lo esperen todo del Fisco.

Debemos transformar la Escuela Rural, que hasta ahora es una caricatura de la escuela urbana, donde se llega al absurdo de exigir a los pobres huasitos del sexto año primario el estudio del inglés, cuando hay jóvenes de liceo que escriben con faltas de ortografía.

AMERICA ES UNA SOLA NACION

Si no fuera tan larga publicaríamos la carta de un lector de este Boletín que quiere probarnos que los catapilcanos somos simples nacionalistas.

Amigo, somos eso y algo más. Es decir, no somos solamente nacionalistas, sino connacionalistas. Quisiéramos unir a todos los grupos nacionalistas de América para que alguna vez entendamos que mientras no destruyamos esas barreras que nos dividen en minúsculos países, que juegan a la independencia, seremos otros tantos mendigos, que viviremos de la caridad de Estados Unidos. Políticamente independientes quizás; pero económicamente esclavos de ellos.

Por algo debemos empezar, y lo más factible sería establecer un comercio de trueque. Los chilenos no hallamos qué hacernos con el carbón, cuando los argentinos no tienen de dónde sacarlo. En cambio, ellos tienen o tenían de sobra carne y cereales. Bolivia tiene estanío suficiente para surtir a toda América y Venezuela se ahoga en petróleo; pero, carecen en absoluto de materias primas, que sus vecinos

tienen en abundancia. Los brasileros tienen que quemar o botar al mar toneladas de café, cuando aquí por un kilo nos sacan un ojo de la cara. Si en lugar de esas infranqueables barreras aduaneras, hubiera un libre trueque habríamos dado un paso efectivo para hacer de América una sola nación

Como Ud. ve, amigo, se queda corto en llamarnos nacionalistas a los catapilcanos. Somos connacionalistas. Pero, nuestro nombre de pila es catapilcanos. En Alemania el nacionalismo se llamó nacionismo; en Italia fascismo. ¿Encuentra raro Ud. que en Chile se llame catapilcanismo?

Para que Ud. vea que no ha descubierto nada nuevo al decir que el catapilcanismo es puro nacionalismo, le copio un párrafo de una carta del Sr. José Luis Menini, Encargado de Asuntos Exteriores de la Organización Joven América (Sección Argentina): "Al respecto le agradecería me pusiera en contacto con el camarada Zamorano Herrera, de la Unión Nacional de Chile, y si pudieran estos camaradas mandarme la publicación Solidaridad que editan, para conocer mejor el pensamiento nacionalista de los compañeros chilenos...".

Espero haber contestado su carta, amigo penquista. Y, si quiere que le publique su respuesta escriba concisamente. Son tan chicas las páginas de este Boletín que contamos los renglones con rapacidad de almacenero.

LA TAREA DE LOS GREMIOS

Los gremios deben asumir la tarea de organizar el aprendizaje de su profesión. Para adquirir el título de profesional o maestro en un oficio, el joven tiene que trabajar en su profesión por lo menos tres años y asistir regularmente a las escuelas técnicas, para aprender la teoría de su oficio. El primer año recibirá el título de aprendiz. Despues de un segundo año de ejercer su oficio y asistir a la escuela respectiva, debe rendir examen ante su gremio. Si es aprobado recibirá el título de obrero especializado, y se le entregará una libreta de trabajo diferente, la que le permitirá cobrar salarios especiales. Terminado el tercer año de trabajo y estudio, rendirá un nuevo examen y obtendrá el título de maestro, adquiriendo una nueva libreta, que lo autorizará para cobrar salarios más elevados, los que deben especificarse en el Contrato Colectivo.

Las Municipalidades no podrían conceder patentes profesionales, a quienes no tengan el título de maestros. En esta forma la producción alcanzaría rápidamente una alta calidad, al mismo tiempo que se defendería al trabajador empeñoso, que hoy está a merced de los empresarios.

Cada gremio debe organizar una Oficina de Empleos a donde puedan acudir los trabajadores cesantes. Los gremios con su prestigio deben garantizar ante los empresarios la seriedad y responsabilidad de sus recomendados.



EL PADRE DEL COMUNISMO CUBANO

El sábado 5 de enero del presente año, el Secretario General del Partido Comunista, Sr. Luis Corvalán, refiriéndose al Partido D. C. dijo: "Nada de CAFE CON LECHE". "Queremos que Chile sea un país socialista".

Los comunistas no andamos con santos tapados. Y por esto declaramos, una vez más, que también queremos que Chile llegue a ser un país socialista y luego "COMUNISTA" (Proclamación de la candidatura del Sr. Allende en el teatro Caupolicán).

Allende respondió en su discurso, más o menos así:

"La adhesión de los comunistas a mi candidatura presidencial no significa la adhesión a un hombre sino a la vida entera de un hombre entregado a los intereses de la patria. Después de 41 años de existencia llevan ustedes los comunistas escritas páginas heroicas en la vida de Chile. Cuando Chile sea gobernado por nosotros, cuando yo por la voluntad de ustedes sea el Presidente de la República, fijaremos una línea de independencia en el campo internacional. No vamos a salir de un bloque para ir a otro. Nos mantendremos siempre neutrales y a la expectativa.

El pueblo de Chile, tiene derecho a dudar de lo que aseguró el Sr. Corvalán, cuando en la réplica al Partido D. C. dijo: "que una vez en el poder, el pueblo de Chile tendrá la más amplia libertad". Los partidos y personas de clases desplazadas del poder podrían ejercitarse todos sus derechos políticos, y en consecuencia no habría ninguna clase de persecución. ¿Se le podrá creer también al Sr. Allende, cuando en una conferencia de prensa posterior al 5 de enero, respondió casi en los mismos términos, agregando que para él, el **Comunismo** era sólo un método? ¿En qué quedamos? El Sr. Corvalán dice que en el poder con Allende el país debe llegar a ser socialista y luego **COMUNISTA**. Y el Sr. Allende dice que para él, el comunismo es sólo un método. ¿Aplicable o no aplicable social y económicamente?

Resultan paradójicas estas expresiones. Cuando el Sr. Corvalán hizo un breve comentario a la revolución de Fidel Castro en Cuba, dijo: "que la revolución en Chile sería por medios legales, muy distinta a la de Cuba, puesto que en ese país la revolución se abrió paso a través de una lucha armada de guerrillas que se fueron multiplicando para derrotar al ejército del **"tirano Batista"**.

Respecto a esto, cabe preguntarle al Sr. Corvalán: ¿No fueron los propios comunistas cubanos con sus altos dirigentes los que llevaron a Batista a la presidencia de Cuba y lo afianzaron en el poder por dos períodos? ¿Cómo explica el Sr. Corvalán los siguientes hechos?:

Carlos Rafael Rodríguez, amigo de Batista, a quien el Dictador recompensó sus valiosos servicios con un Ministerio sin Cartera, actualmente ocupa el cargo de Director del Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA).

Juan Jaramillo, también amigo de Batista, favorecido con otro Ministerio sin Cartera por el Dictador, presidente del Partido Socialista (comunista), único partido existente en Cuba "revolucionaria", que actualmente ocupa el cargo de Rector de la Universidad de La Habana.

Blas de Roca, eficiente colaborador de Batista, Secretario General del Partido S. P., electo Diputado a la Cámara gracias a la alianza electoral con el Dictador en el año 1944, actualmente miembro directivo de la ORI, cuyo Jefe principal es Fidel Castro.

Lázaro Peña, de la vieja guardia comunista cubana, a quien Batista premió por su firme apoyo a los desmanes que cometía, poniendo en sus manos la Secretaría General de la Confederación de Trabajadores (CTC.) de Cuba, actualmente repuesto en el mismo cargo por el super "antibastiano" Fidel Castro.

No sabe o no recuerda el Sr. Corvalán a qué gobernante se debe la existencia del Partido Comunista en Cuba y por ende a la subida al poder de Fidel Castro? Como también a las ventajas que el Dictador Batista le reportó al Partido Comunista con una gran cantidad de dinero? ¿No recuerda el Sr. Corvalán que esta ayuda al Partido Comunista le significó editar más de 500.000 libros y otros tantos folletos de propaganda marxista editados en la Editorial "PAGINAS", situada en calle O'Reilly N° 503 en el período que va de 1938 a 1944?

La ayuda anteriormente expresada, para que lo recuerde el Sr. Corvalán, al Partido Comunista le reportó lo siguiente:

El periódico con Imprenta propia: HOY.

Una potente radioemisora consagrada únicamente a la difusión del marxismo en Cuba: la 1010.

El control absoluto con financiamiento de la CTC. y consecuentemente del movimiento obrero cubano.

De consiguiente, si a Batista hubiera alguna vez que entregarle un título, debiera ser el de "PADRE DEL COMUNISMO EN CUBA".

Eduardo Orellana S.

S U G E R E N C I A S

Muchas personas nos escriben pidiéndonos algunas ideas para organizar en su localidad nuestro Movimiento. Nos permitimos hacerles estas sencillas sugerencias.

La Unión Nacional debe estar organizada a base de núcleos familiares. El núcleo familiar no es solamente el grupo formado por el padre, la madre y los hijos, sino todas aquellas personas que suelen reunirse cuando se celebra una fiesta familiar. Por ejemplo, en la celebración de un bautismo pueden juntarse los padres, los hijos, los padrinos y los amigos más íntimos. Casi siempre más de veinte personas.

Si logramos que los jefes de un hogar sean catapilcanos, es fácil hacer llegar nuestra ideología a todas aquellas personas que lo frecuentan.

Por lo tanto, el primer paso es dar con una familia que sea o quiera ser catapilcana.

Cuando hay ya en una localidad tres o cuatro familias catapilcanas, es necesario saber elegir a la persona más entusiasta de cada una de estas familias para organizar con ellas un pequeño comité.

Lo mejor sería que estas personas se reunieran en casa de alguno de los simpatizantes. Lo principal de estas reuniones es que sean siempre el mismo día a una hora fija; que sean cortas y en ellas se planee una labor sencilla, pero realizable.

Cuando ya hay varios de estos comités se puede organizar un comando, formándolo con las personas más aptas y entusiastas.

Hé ahí los tres primeros pasos en una organización local.

En cuanto a la labor que habría que realizar hay que empezar por fichar, o sea, tomar los datos personales y la dirección de aquellas personas que realmente se interesan por nuestra Causa, y hacerles llegar nuestro Boletín para que se informen de la marcha de la Unión Nacional, pidiéndoles lo hagan circular entre sus amistades.

Estas son algunas sencillas sugerencias y no un zapato chino en que queramos encajonar el entusiasmo e iniciativa de nuestros simpatizantes.

De nuestra correspondencia

De Argentina recibimos una carta del Sr. José Luis Menini, de la Organización Joven América. Nos pide le envíemos "Solidaridad" y lo tengamos al tanto de los movimientos nacionalistas chilenos.

Le contestamos a nuestro camarada connacionalista argentino, que nos sentiríamos orgullosos si a la Unión Nacional se le asignara un puesto en la empresa de luchar por la unión de los nacionalistas americanos, y le rogamos que disponga de las reducidas páginas de nuestro Boletín para informar a los camaradas chilenos de los progresos de la Joven América.

De San Francisco de Mostazal, doña María Béjar nos escribe: "Apenas recibí la circular me puse a juntar a los catapilcanos de aquí. Pronto le enviaré la Directiva y la nómina y dirección de los adherentes".

De Arica nos comunica la señora Lijia de Vargas que "con mucho atraso recibimos la circular y el Boletín. Mándelo por avión. Los antiguos catapilcanos están volviendo a reunirse. Creo que no solamente vamos a recuperar a nuestros antiguos militantes, sino haremos muchas conquistas nuevas".

Advertencia para turistas

LENINGRADO: (SIEX).—según informes fidedignos tras de la cortina de hierro funcionan

27 Servicios Secretos de agentes y espías. Tienen doble cargo. En primer término dirigen el espionaje contra el mundo libre por medio de aproximadamente 300.000 espías y agentes especiales. En segundo lugar, su cargo es observar y espiar todo lo que ocurre en Rusia y en los países dominados. Su cargo es también controlar los turistas occidentales. Un turista, desde que cruza la cortina hasta que sale está observado, a cada minuto. Es casi imposible hablar con alguien, hacer una declaración sin que llegue al oído de los espías. Aquellos que espían a los turistas tienen los instrumentos más modernos. Por ejemplo: máquinas fotográficas automáticas, grabadores en miniatura que caben en un florero, etc. Pero el más efectivo y más peligroso es un aparato nuevo que funciona con rayos infrarrojos. Por medio de este aparato se puede escuchar desde lejos una charla dentro de una pieza cerrada de un departamento u hotel. Tras de la cortina de hierro las paredes verdaderamente tienen oídos...

La vida privada en el comunismo

BUDAPEST: (SIEX).— La policía política húngara aumentó inesperadamente el control sobre la población de la capital. Por orden estricta retiraron de los arrendatarios las llaves de las casas de la vecindad. En adelante los habitantes después de las nueve de la noche sólo pueden entrar a la casa si el encargado de la vigilancia los revisa anteriormente. Los mencionados encargados (la mayoría agentes secretos para espionar a la población), tienen que dar continuamente informes a la policía política, ¿a qué hora llegan las personas, con quién llegan, salen nuevamente de la casa?, etc., etc.

Catapilcanos de Santa Inés

En Avda. El Bosque 1800, en casa del Dirigente don Jorge Gallardo, los catapilcanos han abierto una secretaría para trabajar por la reelección del actual Alcalde de Viña, don Gustavo Lorca. Esperamos que los catapilcanos de Santa Inés, reconociendo la efectiva labor del Sr. Alcalde de Viña en beneficio de los pobres de ese abandonado cerro, y la forma brillante en que ha desempeñado su puesto, cooperarán de la manera más efectiva y entusiasta en la reelección de tan digno funcionario.



CIRCULO
OCKHAM